



**YENI LAY SALAS PEREZ**

**ASESOR: NIDIA HELENA RAMOS PERE**

**ENSAYO: trabajo cooperativo**

**Materia: Aprendizaje cooperativo y  
grupal**

PASIÓN POR EDUCAR

**TERCER CUATRIMESTRE**

frontera Comalapa Chiapas a 07 de junio del 2021.

## **INTRODUCCION**

En el presente ensayo hablaremos sobre el trabajo cooperativo, y la importancia de ello, así como los antecedentes fundamentos teóricos, es importante reconocer que para toda persona que desee aprender algo será más fácil si se implementa el trabajo cooperativo, en este caso sea parte de un trabajo grupal, donde el objetivo es aprender escuchando, observando, participando y actuando de manera cooperativa para poder desarrollar el aprendizaje de manera más fácil.

El aprendizaje cooperativo es el empleo didáctico de grupos reducidos en los que los alumnos trabajan juntos para maximizar su propio aprendizaje y el de los demás. (Johnson); una de las definiciones de uno de los autores más conocidos en su momento que busca la importancia del trabajo cooperativo y la define como un método que ayuda al alumno y a todo individuo a potencializar y facilitar su proceso de aprendizaje; el termino cooperación consiste en trabajar para lograr un objetivo planeado anticipadamente, el trabajo cooperativo es considerado como una herramienta de aprendizaje donde se trabaja en pequeños grupos mixtos, donde las personas involucradas trabajan de manera grupal organizada y coordinada donde se crean interrogantes a las cuales de manera conjunta se crea una serie de alternativas a fin de que logren tener acuerdos que lleven a un buen resultado y se vaya produciendo un aprendizaje basado en un trabajo cooperativo.

El objetivo principal es maximizar el aprendizaje propio y al mismo tiempo el de los demás que formen parte del grupo de trabajo cooperativo.

El docente tendrá la decisión de la forma en cómo se llevara a cabo el desarrollo del trabajo cooperativo con los alumnos, como bien se dijo utilizándolo como una herramienta de aprendizaje a fin de que al alumno se le haga más fácil de aprender, dependiendo de cada actividad el docente podrá elegir el tipo de grupo que se formara, de los cuales existen los grupos formales, que consta semanas de trabajo de manera grupal en donde se elige un tema en particular de acuerdo a la materia o asignatura y durante el tiempo programado los alumnos trabajan en conjunto para el logro de los objetivos establecidos al principio de la materia o asignatura.

En cuanto a los trabajos cooperativos formados por grupos informales, los docentes realizaran una actividad en un lapso de minutos hasta una hora de clases, en las cuales, la actividad será de manera directa a través de algún tipo de demostración, una película o un video a manera que a través de esas actividades, los alumnos puedan obtener un aprendizaje significativo, en cuanto a los trabajos cooperativos formados por grupos de base son aquellos que se forman con una durabilidad de largo plazo, considerados hasta un año, en los cuales los alumnos tienen que ser permanentes en la cuales todos los que conforman este grupo tendrán la obligación de trabajar de manera conjunta a fin de brindarse apoyo, ayuda y respaldo que cada integrante del grupo necesite en el transcurso de sus proceso de enseñanza-aprendizaje con el objetivo obtener aprendizajes significativo y de promover el buen rendimiento escolar, inculcando también un buen ambiente de

trabajo con el fin de crear relaciones duraderas y responsables que resulten como un factor de motivación para el buen desempeño de cada uno.

Si bien es cierto a las personas resulta un tanto complicado aprender de manera individual si no que ha sido necesario la influencia de otros factores para que se lleve a cabo un buen proceso de aprendizaje.

Conforme al paso del tiempo el tema de educación se ha convertido en uno de los temas que más se le da el realce ya que ha surgido mucha problemática debido a los tanto acontecimientos que han surgido no solo en nuestro país si no en todo el mundo, debido a todos los cambios todos los factores, incluyendo la educación tienen que estar dispuestos y ser capaces de adaptarse a todos estos cambios ocurridos, ahora bien ha sido necesario e imprescindible que como ciudadanos seamos capaces de enfrentar dichos cambios y sobre todo, tengamos la capacidad de aportar ideas y actos que ayuden a enfrentar y sobresalir a cualquier tipo de problemáticas que surjan en nuestro entorno, para ello como docentes es importante el implementar una educación basada en el desarrollo de competencias, a fin de formar personas con habilidades y competencias que promuevan beneficios de manera positivas en una población y principalmente ayudar al crecimiento y desarrollo de aprendizajes significativos, para que esto pueda lograrse ha sido necesario el implemento de diversas estrategias y el uso de herramientas en todo centro educativo, en este caso el trabajo cooperativo como la estrategias adecuada y eficaz para el desarrollo de las competencias en el alumno, ya sean competencias sociales y cívicas, las cuales tendrán que ser desarrolladas a través del apoyo de otros alumnos que trabajen de manera conjunta para la adquisición de habilidades como debatir, resolución de problemas grupales, dar puntos de vista y respetar la opinión de los demás participantes, ayudar y aprender a recibir ayuda, esto es lo que se pretende alcanzar y solo puede lograrse a través del trabajo cooperativo.

Es necesario que el alumno aprenda a desarrollarse en un sentido social, ya que como personas debemos adoptar comportamientos y actitudes que nos ayuden a crear una empatía con otras personas y así lograr una buena convivencia, un buen trabajo en equipo, el relacionarse de manera sana y poder enfrentar de manera correcta aquellos conflictos que pudiesen suscitarse.

Los cambios de gobierno traen consigo modificaciones e implementos de nuevas reformas educativas, actualmente conocemos la llamada LA NUEVA ESCUELA MEXICANA, en la

cual su objetivo principal pretende en la excelencia de los docentes y ha surgido una problemática ya que la nueva escuela mexicana busca la educación educativa y hace a un lado la búsqueda de calidad.

Este nuevo modelo educativo, busca la creación de valores como el ser responsables como ciudadanos incluyendo lo social, la justicia, la solidaridad y la libertad, y que estos empleen el pensamiento crítico para la reflexión, dialogo, conciencia, humanismo y argumentación y para ellos es necesario implementar el modelo educativo basado en competencias para el logro de los objetivos de la nueva escuela mexicana.

## **CONCLUSION**

Es necesario que la educación vaya en crecimiento y tanto docentes y alumnos tengamos en cuenta que necesitamos ser personas capaces de enfrentar cualquier problemática que pueda surgir en nuestro entorno, tomando en cuenta que todos adoptaremos el modelo educativo basado en competencia a fin de formar personas con habilidades y capacidades que ayuden al crecimiento de la sociedad, y poder aportar ideas que conlleven a grandes cambios beneficiosos para todos, y para lograrlo se tendrá que trabajar de manera cooperativa a fin de lograr el desarrollo de las competencias en los alumnos.

## BIBLIOGRAFIA

- **Antología aprendizaje cooperativo y grupal**
- **<http://www.ub.edu/casosenxarxa/glossary/trabajo-cooperativo/#.YL6zp9UzblU>**